

# INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 25 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** 24 Horas, El Heraldo de México, Excélsior, La Jornada, Reforma, La Razón, Ovaciones, Crónica, La Prensa, Diario Imagen, El Sol de México, Reporte Índigo.

#### Afina AMLO estrategia para segunda parte de mandato/24 Horas, El Heraldo de México, Excélsior

Gabriel García Hernández, uno de los principales operadores políticos del presidente López Obrador, renunció como coordinador de Programas para el Bienestar del Gobierno Federal y anunció que retomará su escaño como senador. El funcionario dijo a medios de comunicación, ayer, que su regreso a la Cámara alta fue pactado con el mandatario nacional, quien anunciará a su relevo en próximas fechas. En este contexto, Zoé Robledo, actual director del IMSS, y Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud estuvieron ayer en Palacio Nacional, aunque oficialmente fue para una reunión para revisar los avances en el programa de vacunación.

# Alineados los 11 gobernadores electos de Morena/24 Horas

Los 11 gobernadores electos de Morena se reunieron ayer con el presidente López Obrador y funcionarios de su Gobierno, donde el mandatario les pidió trabajar con los principios de la 4T y acordaron inversiones prioritarias para sus estados. Los próximos mandatarios de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas llegaron a Palacio Nacional pasadas las 14:00 horas para el encuentro que duró 5 horas y media, aproximadamente. Además, se les vio llegar por la puerta 8 a Zoé Robledo, director del IMSS; Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno; Jorge Alcocer, secretario de Salud; Raquel Buenrostro, titular del SAT, y Delfina Gómez, secretaria de Educación Pública.

# Reconoce López-Gatell la aportación del libro Miradas artísticas sobre la pandemia/La Jornada

Reaccionar frente a una pandemia que puede convertirse en la debacle de la humanidad no es fácil, aseguró el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quien destacó que una de las respuestas que más puede perturbar es el pánico que "nos aturde y nos hace reaccionar y ver enemigos en cada uno de quienes nos rodean". Al participar en la presentación del libro Miradas artísticas sobre la pandemia, coeditado entre el Programa Universitario de estudios sobre Democracia, Justicia y Sociedad y el Fondo de Cultura Económica, aseguró que la obra "es una pieza gratificante de expresión artística, literaria y gráfica" de una generación que supo reaccionar de una forma "sumamente humana".

# Avalan vacunar a adolescentes/Reforma

La Cofepris aprobó el uso de emergencia de la vacuna Pfizer-BioNTech contra covid en adolescentes. Con ello, se convierte en la primera en ser autorizada por la autoridad sanitaria del Gobierno Federal para su aplicación a partir de los 12 años de edad. La vacuna cuenta con autorización para uso de emergencia desde el 11 de diciembre de 2020, cuando fue sometida a consideración para su aplicación a personas mayores de 18 años. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, celebró el anunció en redes sociales.

### Contagios diarios por Covid otra vez por arriba de 5 mil casos/La Razón

México volvió a rebasar la barrera de los cinco mil contagios del virus SARS-CoV-2 en un día, desde la última vez que se superó esa cantidad el 8 de abril pasado; ayer la Secretaría de Salud reportó 5 mil 340 casos nuevos confirmados, para

acumular 2 millones 493 mil 87. Datos de la Secretaría de Salud indican que en esa fecha de abril hubo 5 mil 140 contagios, y desde entonces las cifras fueron bajando de manera considerable hasta que en los últimos tres días esta situación se ha disparado. El martes pasado 22 de junio, la cifra de nuevos contagios comenzó a subir, ya que pasó de 4 mil 233, a 4 mil 963, el miércoles, y ahora llegó a 5 mil 340. Lo anterior confirma lo señalado por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, de que el fin de semana es probable que se alcance una cifra de 18% en el incremento de contagios en nuestro país.

# Pide IMSS a padres de niños con cáncer donar sangre/Ovaciones, Crónica

El IMSS llamó a madres y padres de pacientes pediátricos oncológicos para sumar esfuerzos con autoridades institucionales, a fin de aumentar la donación de productos sanguíneos, pues en el Instituto sólo 1.08% de la sangre proviene de donantes altruistas. Durante la cuadragésima primera reunión entre autoridades del IMSS con padres de pacientes pediátricos oncológicos, Pedro Paz Solís, coordinador de Donación y Trasplante de Órganos, Tejidos y Células, destacó la importancia de promocionar la donación altruista entre familiares y amistades menores en tratamiento oncológico, por la constante necesidad de hemoderivados.

# Mueren por Covid más de 200 con VIH/La Prensa

En lo que va de la pandemia más de 200 personas con VIH han perdido la vida al contraer el SARS-CoV-2, por la interrupción de sus tratamientos y por complicaciones de comorbilidades no atendidas, informó Luis Adrián Quiroz, coordinador general de Derechohabientes Viviendo con VIH del IMSS.

#### Llega México a 232 mil 068 defunciones por coronavirus/Ovaciones

México registró 221 muertes por la covid en las últimas 24 horas para un total 232.068 decesos, informó este jueves la Secretaría de Salud, que también reportó que el país llegó a 42,1 millones de vacunas aplicadas. Además, el informe técnico diario registró 5,840 nuevos contagios que elevan a 2'493,087 los casos confirmados.

# Reportan más de mil decesos por C-19 en personas ya vacunadas/Ovaciones Diario Imagen

De acuerdo con los datos recabados hasta el miércoles era clara la tendencia de que la afectación es menor en quienes ya están inoculados. De las personas que contaban con una dosis anticovid enfermaron 9 mil 713; 3 mil 391 con la segunda, y 2 mil 336 se contagiaron 14 días después de completar el esquema de vacunación. La Secretaría de Salud puntualizó que no se puede hablar de una falla, ya que ninguna vacuna brinda una protección al 100% y en ocasiones se aplican sin saber que ya hay un contagio.

#### Los adultos mayores ya no son las principales víctimas del Covid/El Sol de México

Al tiempo que la vacunación ha ido avanzando en México la presencia de casos nuevos entre adultos mayores ha ido descendiendo para centrarse en personas jóvenes. Esto ha tenido también impacto positivo en las muertes detectadas entre las personas de mayor edad. A enero del 2021 el 61% de las muertes confirmadas en el país a causa del virus ocurrieron entre personas de 61 años o más; hoy esta proporción ha descendido al 35%. En cambio, el peso de las muertes entre pacientes de 41 a 60 años ha pasado del 33% al 50%.

# La tercera parte de los mexicanos ya se vacunaron/El Sol de México

De acuerdo con las cifras emitidas este jueves por las autoridades de Salud, el 33% de los mexicanos mayores de 18 años ya han recibido al menos una dosis de las vacunas contra el covid, en promedio.

#### Festejan que Secretaría de Salud publique lineamientos para practicar aborto seguro en México/La Jornada

La agrupación Ipas Centroamérica y México celebró la publicación, a mediados de este mes, del Lineamiento Técnico para la atención del Aborto Seguro en México, elaborado por el Centro Nacional de Equidad de Género y Salud de la Secretaría de Salud. La actualización establece los criterios básicos de atención en las unidades de la Secretaría de Salud para que las gestantes, incluyendo niñas y adolescentes, que requieran los servicios de aborto seguro, "tengan acceso a una atención oportuna, resolutiva e integral, basada en evidencia científica, con perspectiva de género y de derechos humanos y en el marco de las causales permitidas en cada estado".

### Temen propagación de la variante Delta/Reforma

Especialistas en Salud advirtieron por el repunte de contagios de covid y la propagación de nuevas variantes que representan un mayor riesgo para la Ciudad de México, como es el caso de la Delta. Esta se trata de una variante identificada por primera vez en India, y que puede aumentar la transmisibilidad del virus hasta 97%, así como incrementar

el riesgo de requerir hospitalización. La variante preocupa por acelerar el número de hospitalizados, de acuerdo con datos de su impacto en Inglaterra, compartidos por el doctor Alejandro Macías, y las infectólogas María José Reyes y Armelle Pérez-Cortés, del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán.

# Nuevo etiquetado, impacto en entredicho/Reporte Índigo

Exceso de calorías, azúcares, grasas saturadas, grasas trans, de sodio. Esos son los cinco sellos que forman parte del nuevo etiquetado frontal de alimentos y bebidas no alcohólicas preenvasados que, finalmente, entró en vigor en México el 1 de octubre de 2020. En la modificación de la NOM-051 participaron la Cofepris, organismo de quien depende esta norma; la Subsecretaría de Industria, Comercio y Competitividad de la Secretaría de Economía, que coordinó su proceso; y el Grupo Intersecretarial de Salud, Alimentación, Medio Ambiente y Competitividad. La Unicef, la FAO y el INSP también participaron en la investigación.

#### Cultivo de amapola baja un 25 por ciento/Ovaciones

La superficie de cultivo de amapola en México se redujo un 23 % durante el período 2018-2019 al registrar 21,500 hectáreas respecto a las 28,000 del 2017-2018, informó este jueves la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. De acuerdo con el informe, presentado con motivo del Día Internacional de la Lucha contra las Drogas, entre 2014 y 2019 se destruyeron 136.000 hectáreas en el país, siendo el 2017 el año de mayor destrucción, con 29,800, y el 2019 el de menor, con 11,800. En el evento, en el que participaron diversas autoridades, el director general de la Conadic, Jorge González, también presentó un informe sobre el consumo de sustancias durante la pandemia de covid.

#### Baja cisticercosis en México/24 Horas

México podría ser el primer país en erradicar la cisticercosis durante el siglo XX, de continuar a la baja el número de casos de esta enfermedad infecciosa, registrado a últimas fechas, afirmó Agnés Odile Marie Fleury, investigadora del Instituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM. La también jefa de la Clínica de Neurocisticercosis en el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía dijo que, aunque el problema permanece en las zonas rurales mexicanas, donde se concentran insalubridad y pobreza, en los hospitales han comenzado a recibirse menos pacientes y los casos nuevos son personas adultas que se infectaron hace 20 años.

# Incrementa demanda de atención mental/Reforma, La Jornada

Durante la pandemia de covid, los trastornos de depresión mayor y ansiedad se situaron en los primeros lugares de demanda de atención por problemas de salud mental en México, de acuerdo con un informe sobre la situación de la salud mental y el consumo de sustancias psicoactivas. Los resultados también advierten que el estrés y la preocupación fueron los estados emocionales más comunes en las personas estudiadas. El estudio fue realizado en el contexto de la epidemia por SARS-CoV-2 en los últimos 12 meses por la Conadic a 17 mil 267 personas de las cuales 62% fueron mujeres y 37% hombres, con edad promedio de 40.9 años.